

# POR LA EXPROPIACION RAPIDA Y DEFINITIVA DE LOS BIENES TOTALITARIOS.

Entre las resoluciones que en fecha reciente tomó el Pleno Ampliado del Comité Nacional del Partido, hay una que, al igual que las otras, es de una importancia trascendental. Sin embargo, para el observador poco perspicaz, tal vez no resulten tan claras las razones por las cuales esa resolución se ha tomado. De allí que sea bueno y conveniente comentarla especialmente.

Nos referimos a aquella que dice: "En concreto, y como tarea inmediata, deberá el Partido luchar por que el gobierno de los siguientes meses: a) expropiación rápida de todos los bienes de los totalitarios con el objeto de qualterminar la guerra esos bienes no pueden ser utilizados por aquellos para impulsar un movimiento de reacción en nuestro país."

Tal como están las cosas actualmente, y si el Gobierno no toma las medidas pertinentes, se desprende de esa resolución que los bienes de los totalitarios actualmente bajo la administración de la Junta de Custodia, volverán a manos de sus antiguos dueños una vez que termine la guerra. Esto sencillamente es monstruoso.

Hay muchos a quienes la idea de expropiar definitivamente esos bienes les resulta demasiado severa, porque aún viven de conceptos románticos sobre el derecho de propiedad, al cual conciben como una línea recta de principio, y no como una función social, de convivencia colectiva. Existen otros a quienes esa idea entusiasma, por una razón demasiado corta de vista. Piensan que el país con esa medida resultará beneficiado económicamente, ya que bienes que antes estaban en manos de extranjeros, volverán al poder de nacionales. Y esta razón, que no es nada despreciable, es sin embargo demasiado limitada y un tanto egoísta. Los motivos por los cuales el Pleno Ampliado tomó la mencionada resolución son de más profundidad democrática, de más beneficiosas alcances.

Es posible que muchas gentes no se hayan dado cuenta de un hecho sumamente claro. Desde que, debido a la guerra, empezó a deportarse alemanes fuera de nuestro territorio, y sus negocios fueron intervenidos por los organismos respectivos, desamparado de la faz de Costa Rica una fuerza te nebrona, toda una organización facista, reaccionaria, que actuaba como un estado dentro de otro estado, influyendo, entorpeciendo, asfixiando nuestras instituciones democráticas. Era una organización no solamente económica, que trataba de monopolizar las principales fuentes de riqueza nacional, sino, y principalmente, una entidad nazi, ideológica mente pestilente, que todo lo ensució con su influencia y que infiltró sus métodos y sus doctrinas hasta en las esferas gubernamentales del país. El gobierno de León Cortés fue la prueba más contundente de esa epidemia nacional.

El alemán, a diferencia de otros extranjeros, llevaba adonde quiera que fuera, al Estado Alemán consigo. Sus actuaciones, antes que para sí mismo, antes que para su familia, iban encaminadas a servir al Reich, al nazismo, a la Alemania hitleriana, al nazi "superior". De allí el inmenso peligro que implicaba. Era, a la par que un comerciante, un espía y un propagandista de la fiera nazi. Robaba riqueza al país que le daba abrigo, para enriquecer las garras inhumanas de su ejército y de su nefasto Reich alemán, y al mismo tiempo constituía un

tentáculo ideológico al servicio de su Gobierno. Y el alemán, a pesar de estar ya prácticamente vencido, sigue siendo tan peligroso como siempre.

La Alemania hitlerista—este es un hecho que sólo los apaciguadores y los imbéciles ignoran—se prepara ya, desde ahora, para su próxima agresión. En La España franquista, en la Argentina facista, en todos y cada uno de los facistas encubiertos que andan pavoneándose todavía por el mundo, aquí entre nosotros, allí entre los munitichitas del viejo mundo y los pacifistas hipocritas del nuevo, se incubía el nazismo que, después de llegada y ganada la paz por los aliados, aun intentará librar su postrema batalla.

En el movimiento democrático costarricense de los últimos tiempos, es decir, en el nacimiento de las Garantías Sociales y el Código del Trabajo, y en su reforzamiento dentro de la conciencia nacional, sin duda alguna mucho ha tenido que ver el hecho de que no hubieran estado entre nosotros las poderosas compañías reaccionarias nazistas durante estos pocos años de atrás. Hemos podido respirar un aire, que si enturbia do por los reaccionarios criollos, se hallaba limpio ya hasta cierto punto de la pestilencia teutona. ¿Qué hubiera sido del movimiento social costarricense que ya está iniciado, si durante los pocos meses que lleva de vida hubiese tenido que luchar no solamente contra los facistas de dentro de casa sino contra las poderosas organizaciones nazis que anteriormente se metían y regían gobiernos, compraban conciencias, y contribuían económicamente en las campañas políticas libremente y a vista y paciencia de los costarricenses? Indudablemente la lucha hubiera sido terrible, y tal vez hasta im potente.

Por qué, entonces, vamos a permitir los costarricenses que después de la guerra vuelvan estos sembradores de malas doctrinas, pulpos humanos masacradores de pueblos y asesinos de niños y mujeres indefensas, a tomar nuevamente las riendas de sus negocios y a prosperar con la sangre y el sudor del pueblo tico? ¿Por qué hemos de aceptar que entonces puedan convertir nuevamente a Costa Rica en baluarte de su trabajo de zapa y de conspiración contra el género humano?

Las Naciones Unidas, conforme lo acaban de declarar los tres grandes, están decididas a castigar con la justicia y severidad que se merecen las atrocidades cometidas por los hitlerianos. Sólo los farsantes y apaciguadores afirman que de esta guerra y las barbaridades llevadas a cabo por el ejército alemán, no es culpable como tal el pueblo alemán sino sus dirigentes. El estigma de su sanginario horror lo llevan tanto los Goering y los Hitler como los frízes y los francos. El castigo—no la venganza—sino el castigo justo y severo deberá soportarlo el culpable. Y culpables son todos, desde los Klnors y Niehaus que preparaban y urdían a la agresión económica, hasta los Himler y Goebels que la dirigieron.

Devolver los bienes expropiados a los totalitarios otra vez a éstos cuando ya están militarmente vencidos, será contribuir en buena parte a poner en peligro la paz de la postguerra, de nuevo el cuchillo en mano del verdugo.

Pero esto, estamos seguros no lo permitirá el Gobierno democrático de don Teodoro Picado.

## LOS MAESTROS AMERICANOS ACUSAN...

Viene de la pág. 1.

Digest" o de su edición española en América Latina (Selecciones) de que esta célebre revista viene dedicando, a la siembra de propagandista reaccionario.

El señor Wallace se negó a contestar, pero apareció con un séquito de redactores ante el Comité Ejecutivo de los maestros de inglés, con el propósito de suprimir el informe sobre los periódicos y las revistas que este comité estaba preparando.

A continuación, el citado comité preguntó a Wallace si quisiera formular su posición con respecto a las Naciones Unidas, el pueblo inglés, Rusia, China, el Presidente Roosevelt, la guerra una paz negociada, los judíos y los negros. Wallace evitó contestar a estas preguntas.

El "Readers Digest" amparado con un examen crítico por 8,500 maestros de inglés que enseñan en escuelas y colegios, está llevando

una porfiada lucha clandestina con el fin de obligar a la organización a que rechace el estudio de su comité.

Desde hace algún tiempo, se está desarrollando una campaña en América Latina para que se prohíba el uso del correo a las "Selecciones". La prensa democrática del Uruguay y de Chile, la importante publicación brasileña "Directrices" recientemente suprimida, las principales organizaciones populares de Cuba han pedido que las Selecciones fueran prohibidas como propaganda enemiga.

En agosto de 1944, el departamento inglés de la universidad de Puerto Rico sustrajo el uso del "Readers Digest" en sus clases, después de que varios catedráticos protestaran contra un artículo titulado "Latis Face the Facts about Russia". (Veamos los hechos sobre Rusia) que fué publicado en la edición del mes de julio de 1943.

Las publicaciones del "Readers Digest" y de las "Selecciones" atentan a los intereses de la política de Buena Vecindad y a la causa de las Naciones Unidas—

NOTA: el Sr. Wallace a que se refiere este artículo no es como se ve Henry A. Wallace el destacado político norteamericano.

**PROVISION**  
F. N° 242  
**LUNES 26 FEB.**

**PESAME**  
Ha muerto la señora madre del compañero Juan Guerrero. Para él y demás familia nuestro más sentido pésame.

**PESAME**  
El domingo pasado falleció la señora esposa del c. Reinaldo Ugalde de Puntarenas.  
Para el c. Ugalde, para sus hijos y demás familia nuestro más sentido pésame.

## CANUCHO GUTIERREZ EL DOCTOR...

(Viene de la 1ª Pág.)— posesión a manos de latifundistas que sólo se adueñaban de ellas para explotar las áreas talando los bosques y para especular con la tierra más tarde. Concluí tal publicación pidiendo la intervención del Ministerio Público en este grave asunto para que, si de la investigación minuciosa y honrada que se llevara a cabo resultaba comprobado el delito, se procediera de inmediato a invalidar las adjudicaciones practicadas en forma irregular y a poner coto, con energía y definitivamente, a estos "noteros".

Formulé esta denuncia en marzo del año pasado, repetí, y después hice otras declaraciones públicas sobre el mismo asunto sin alcanzar éxito alguno.

Esta gestión no ha merecido una sola línea de solidaridad o de apoyo, ni siquiera de comentario, de parte de los prohombres de la Oposición, por lo que me autoconsagradé de la pureza, exclusivamente del sufragio, y rotundos y valientes enemigos de la usurpación, exclusivamente cuando afectó los intereses de los "Canuchos".

Esta gestión tampoco ha merecido hasta el momento la

atención de las Esferas Oficiales, y en Guanacazé los más encanados enemigos de la política progresista de la anterior administración y de la actual, se apropiaron del suelo en breves plazos pagando apenas seis colones por hectárea.

Veamos ahora el reverso de la moneda.

El problema fundamental de mi Provincia es el de la tierra y esto nadie lo discute. Son los enormes extensiones de tierra fértil, acaparadas por latifundistas que no la ponen a producir, mientras millones de campesinos pobres no se pueden hacer dueños de una parcela reducida para defenderse de la miseria y del hambre, cultivándola. Este fenómeno se advierte en todos los cantones: por los colles, rondas de algunas ciudades, cabeceras de cantón posan los cercos de los inmensos latifundios.

Los campesinos de dos Cantones populares, Santa Cruz y Carrilla, han llevado su clamor de tierras hasta la Casa Presidencial, hasta la Cámara Legislativa, hasta las columnas de la Prensa Nacional. Es la compañía si produjo revuelo en todo el país porque los prohombres de la oposición estuvieron prestos a cumplir con

## REVISTA DE SUCEOS...

Viene de la pág. 1.

de estado, Edward Stettinius, quien de la conferencia de Crimea voló a la de México. Hasta el momento la Unión Soviética mantiene relaciones con México, Cuba, Costa Rica, Colombia, Chile y Uruguay. Es decir, con las naciones en las cuales la democracia se vive más claramente. Getulio Vargas, que parece entrar por un camino democrático, ha ofrecido elecciones, ha quitado la censura

al derecho de reunión a su pueblo y para nadie es un secreto que quizás en los próximos días, a petición suya, reanude relaciones con la gran patria del Socialismo. Más que en interés de la Unión Soviética, está en el de nuestras repúblicas, previo a la conferencia mundial de San Francisco, reanudar relaciones, a petición propia, con la sexta parte del mundo.

## CAMPESINOS...

(Viene de la 1ª pág.)

habrá maíz y frijoles abundantes este año, un hombre que sabrá conversar de las ventajas de estar asociado. Esto sin contar a PRIMO ROMAN —el de Villa Colón— que también tendrá cosecha en la tierra del amigo del Guayabo de Mora.

Escribiendo estaba estas líneas cuando viene don Elias Fernández Flores, jornalero, a preguntarme si ya vieron las fórmulas. He estado

versado con este buen hombre. El me dice que tiene voluntad de sembrar, pero que le hace falta dinero. Que tiene un pedacito propio, de unas cuatro manzanas. Que si le dan plata se compromete a ponerse a darle oficio ya la tierra.

Muy buenas las intenciones de este Fernández, siempre que el Banco sepa impulsar a las gentes de Villa Colón, quienes por múltiples causas merecen de todo estímulo.

La salud con todo cariño

# COLABORACION O LUCHA DE CLASES?

El último Pleno Ampliado del Comité Nacional de nuestro Partido Vanguardia Popular, tomó una resolución muy importante y trascendental para el momento histórico por que atraviesa la humanidad: la colaboración de clases. Es decir, se ha dado la vieja línea de lucha de clases intransigente por la colaboración clasista, libre concesiones recíprocas. Este hecho está siendo desfigurado por nuestros enemigos, por lo cual es necesario dejar bien clara esta resolución.

La colaboración internacional que existe entre el mundo socialista y el mundo capitalista sobre la base de un programa mundial de conquistas positivas, como son la Carta del Atlántico, la Carta de Crimea, y las resoluciones de Teherán, ha marcado una etapa de progreso para todos los pueblos. Así también, nuestra política, orientada sobre la aplicación y repercusión de estos documentos en nuestro país, se basó en la colaboración de clases.

Cuando la clase capitalista y el proletariado mundial colaboran a base de mutuas concesiones para conseguir que el mundo de la post-guerra marque una línea efectiva de elevación económica, social y política de todos los pueblos esta tesis es justa. Cuando la colaboración se hace para que todos los pueblos tengan el derecho de autodeterminarse y para que los hombres pue-

dan vivir en todos los países, libres de temor y exentos de privaciones—como lo declara la Carta del Atlántico—esta política de colaboración clasista es efectiva. Cuando se colabora para terminar con el feudo, como de los panes en Polonia y para borrar de los Balcanes todo resto feudal, la tesis de la colaboración clasista es acertada. Cuando esta colaboración permite la consolidación del país del socialismo y logra cambiar la política imperialista de rapiña, integrando los países coloniales y semi coloniales al progreso mundial, esta colaboración es positiva.

Así también la colaboración de clases en lo nacional es justa: se lucha por introducir en nuestro medio la aplicación efectiva de los documentos antes mencionados y se proyecta la transformación de las condiciones de vida de nuestro pueblo.

Si esta política de colaboración, tanto en lo internacional como en lo nacional, no tuviere como base Teherán, Crimea, la Carta del Atlántico y su aplicación inmediata, esta política sería oportunista. Por eso cualquier otro planteamiento que en épocas anteriores no se basara en la lucha de clases no hubiese sido de colaboración sino que hubiera demarcado una política perjudicial y retrógrada de supeditación, de subordinación de clase, social—truidoras—

IGNACIO DE LA CRUZ M.

## QUIENES SON LOS VERDADEROS...

(Viene de la 1ª Pág.)— Código de Trabajo, se las

"Para buscar la "armonía" entre patronos y trabajadores comenzó haciendo el siguiente: Primeramente despidió del trabajo a nueve trabajadores que no quisieron cogerle el café por salario de "dos colones al día", cuando mejor ganaban. Y por si ese ensayo resultara deficiente, aplicó a los nueve trabajadores despedidos la llamada "lista negra". E inmediatamente hizo circular una nota en donde les decía —posiblemente a todos los miembros del Sindicato—"que no les dieran trabajo porque esos hombres eran sindicalistas y hablaban mucho de las ventajas adquiridas por el Código de Trabajo." Así ha logrado el "Secretario general del sindicato de cafetaleros", mantener con hambre a todos los hijos de los nueve trabajadores despedidos. Todo eso no le ha bastado al señor Sergio para mantener la "armonía" con sus trabajadores, ha hecho más. Del mes de diciembre en adelante no ha pagado un día feriado más; es decir, les debe a sus peones los días 8-9 y 25 de diciembre último y el 19 de Enero del presente año. No ha pagado a los trabajadores del beneficio de café las horas que trabajan de noche, tal y como lo exige el

metro. Entonces el peón tiene que treparse al palo, descumbrarlo, luego que se apea espunta la rama, se apea la leña, la saca al callejón y la estiba; una vez que termina sale corriendo a buscar otro palo para hacer el mismo ajeteo y ajustar el metro que comenzó con el primer árbol que descumbró. Todas esas carreras tienen que hacer un trabajador del "presidente del sindicato de cafetaleros" para en primer lugar: ganarse un salario de hambre; y en segundo lugar correr el peligro de perder la vida o cuando menos quebrarse y quedar impedido para toda la vida, por andar en carreras en los árboles a fin de conquistar más ganancia.

Si, compañeros de Turrialba y del país en general; semejantes barbaridades se cometen con nuestros compañeros trabajadores de las fincas del "presidente del sindicato de cafetaleros del cantón de Turrialba; todo eso con el gran propósito de "Armonizar" las fuerzas del trabajo y del capital".

(Oportunamente informaremos la forma como los demás miembros de la junta directiva del Sindicato patronal de cafetaleros están cumpliendo los estatutos del mismo).

**MADERAS — MADERAS — MADERAS**

**DEPOSITO CENTRAL**

**JOSE LUIS HERNANDEZ U.**

**Las Mejores MADERAS a Los Más Bajos Precios**

TELEFONO 4128 — APARTADO 1154

400 VARAS AL OESTE DE LA CLINICA BIBLICA.

**T.H.C.S. (1150) Radio Centro Cultura Social**

**Kiloclos La Voz Amiga del Pueblo Costarricense**

Escuche Usted "LA ESCALA DEL ARTE", todas las noches de 7.30 a 10

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.